
В ПЕТРОПАВЛОВСКЕ-КАМЧАТ-
СКОМ СЛУЖЕБНАЯ ОВЧАРКА АР-
ГУС ПОМОГЛА НАЙТИ ПОТЕРЯВ-
ШУЮСЯ 9-ЛЕТНЮЮ ДЕВОЧКУ, 
КОТОРАЯ ЕДВА НЕ ЗАМЁРЗЛА 
НА СОПКЕ.

Как сообщила официаль-
ный представитель МВД Ирина 
Волк, происшествие случилось 
в пятницу в районе улицы Ряби-
ковская. В десять вечера в поли-
цию позвонила взволнованная 
женщина. Она сообщила, что её 
9-летняя дочь около 16:00 ушла 
гулять, но домой, несмотря на 
позднее время, не вернулась и 
на звонки не отвечает.

Полицейские незамедли-
тельно выехали на поиски. В 
составе группы был инспек-
тор-кинолог Дмитрий Косма-
чев с бельгийской овчаркой. 
Служебная собака взяла след и 

привела в квартиру одного из 
соседних домов, где хозяйка по-
яснила, что в гостях у её доче-
ри была девочка, которая около 
двух часов назад ушла домой.

Поиски были продолжены, и 
собака вывела полицейских на 
сопку, где на высоте примерно 
60 метров у трансформаторной 
будки нашли девочку. Ребёнок 

был в полусонном состоянии и 
не реагировал на сотрудников 
полиции. Вероятно, школьница 
уже начала замерзать.

Полицейские обогрели де-
вочку и напоили горячим чаем. 
Приехавшие медики осмотре-
ли её и пришли к выводу, что 
жизнь и здоровье ребёнка вне 
опасности.

Владимир БЫСТРОВ

ЕСТЬ В РУССКОМ ЯЗЫКЕ ПОСЛО-
ВИЦА, ХОРОШО ОТРАЖАЮЩАЯ 
МЕНТАЛИТЕТ РУССКОГО ЧЕЛО-
ВЕКА: «ПОКА ГРОМ НЕ ГРЯНЕТ – 
МУЖИК НЕ ПЕРЕКРЕСТИТСЯ». 
ТАКЖЕ, ТОЛЬКО В НАШЕМ ЯЗЫ-
КЕ, ЕСТЬ УСТОЙЧИВОЕ СЛОВО-
СОЧЕТАНИЕ: «АВОСЬ ПРОНЕ-
СЁТ…».

За халатность и расхлябан-
ность иногда приходится пла-
тить слишком дорогую цену. 
Недавняя трагедия в Кемерове – 
тому подтверждение. Сейчас по 
всей стране массово проверяют 
торговые центры и другие места 
большого скопления людей. На 
Камчатке таких мест – тоже 
предостаточно.

В середине прошлой неде-
ли краевая прокуратура с при-
влечением специалистов ре-
гионального управления МЧС 
организовала проверку испол-
нения законодательства о по-
жарной безопасности в местах с 
массовым пребыванием людей. 
Под «раздачу» попали торговые 
комплексы, имеющие развле-
кательные центры, досуговые 
детские организации, объек-
ты культуры и спорта. Важно, 
что сотрудники прокуратуры 
постарались сохра-
нить максимальный 
эффект внезапности 
проверок – о време-
ни и месте проведе-
ния рейда сами со-
трудники краевого 
управления МЧС 
узнавали только за 
пару часов до выезд-
ного рейда.

- На сегодняшний 
день в крае провере-
ны наиболее круп-
ные объекты, такие 
как торгово-развлекательные 
центры «Шамса», «Планета», 
«Пирамида», торговые центры 
«Евразия», «Европейский», ма-
газин «Детский мир», Дворец 
детского творчества в Петро-
павловске-Камчатском, торго-

вые центры «Узон», «Южный», 
«Согжойторг» в Елизове и дру-
гие объекты в районах края, – 
сообщили в прокуратуре.

Практически везде были вы-
явлены нарушения, как со сто-
роны собственников комплек-
сов, так и предпринимателей, 
арендующих в них помещения. 

Загромождённые и 
зауженные эвакуа-
ционные проходы, 
запертые эвакуаци-
онные выходы, не-
работающие систе-
мы автоматической 
пожарной сигнали-
зации и звукового 
оповещения или их 
отсутствие, пере-
крытые оборудова-
нием или торговыми 
стеллажами доступы 
к средствам пожаро-

тушения и источникам воды, 
неотключающаяся вентиляция 
во время срабатывания сигна-
лизации, отсутствие светящих-
ся указателей путей эвакуации и 
многие другие нарушения были 
выявлены в ходе проверок.

На одной из таких прове-
рок побывал корреспондент 
«АиФ-Камчатка» в минувшую 
пятницу. Сотрудники крае-
вой прокуратуры совместно 
с МЧС проверяли торговый 
центр «Александрия», где рас-
полагается не только большой 
продуктовый магазин и аптека, 
но и один из самых популяр-
ных детских развлекательных 
центров «Кактус парк». Без 
замечаний здесь также не обо-
шлось.

В надзорном ведомстве заве-
рили, что по всем фактам на-
рушений будут приняты меры 
прокурорского реагирования.

Ульяна БАКУМЕНКО

УРОКИ ТРАГЕДИИ
Торговые центры подверглись массовой проверке

Пожарные регулярно проводят тренировки в торговых центрах.

ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПЁС НАШЁЛ ПРОПАВШУЮ ДЕВОЧКУ

На Камчатке насчитывается 
более 230 организаций, осу-
ществляющих услуги обще-
ственного питания, торговлю, 
культурную и развлекатель-
но-досуговую деятельность, 
рассчитанных на 200 и более 
человек.

СПРАВКА

«ЗАМИНИРОВАЛИ» 
ПОЧТУ И КВАРТИРУ

ЗОНА ЗАКОНА »
Что грозит телефонным 

«террористам»?
С. Квасов, Петропавловск

За прошедшие выходные на 
Камчатке возбуждено два уго-
ловных дела по факту заведомо 
ложного сообщения о терро-
ризме. Хулиганы сообщили о 
минировании квартиры и поч-
тового отделения, сообщили в 
пресс-службе краевого управле-
ния МВД.

30 марта в одном из почто-
вых отделений краевого цен-
тра, посетитель, пришедший 
получить посылку, остался не 
доволен большой очередью. 
Поэтому он сообщил работ-

нице почты, что здание зами-
нировано, и убежал. 33-лет-
ний горожанин на допросе 
признался, что так «неудачно 
он пошутил» после распития 
спиртного.

Также странно объяснил 
полицейским причину, по 
которой «заминировал» свою 
квартиру, 47-летний вилючи-
нец. Он признался, что своим 
поступком хотел вернуть вни-
мание возлюбленной, которая 
бросила его.

В отношении обоих мужчин 
возбуждены уголовные дела по 
ч. 1 ст. 207 УК РФ «Заведомо 
ложное сообщение об акте 
терроризма». Санкция статьи 
предусматривает наказание 
вплоть до лишения свободы 
на срок до трёх лет.

ДОРОГУ ВЫВЕДУТ ИЗ ТЬМЫ
БЕЗОПАСНОСТЬ »

Когда появится освеще-
ние на пешеходных пере-
ходах на объездной дороге?

В. Цаплин, Елизово.

Елизовский суд признал не-
законным бездействие ФКУ 
«Дальуправтодор», которое 
не обеспечило стационарным 
электрическим освещением 
пешеходные переходы на семи 
участках федеральной трассы 
А-401 «Подъездная дорога от 
морского порта Петропавловск-

Камчатский к 
аэро  порту Пет-
р о п а в л о в с к -
К а м ч а т с к и й 
( Е л и з о в о ) » , 
сообщила офи-
циальный пред-

ставитель краевой прокуратуры 
Лариса Шунина.

Прокурор подал иск в суд 

на основании результатов про-
верки, проведённой в 2017 го-
ду в связи с многочисленными 
ДТП с участием пешеходов на 
участке федеральной трассы 
Морпорт – Аэропорт, имену-
емой как «объездная» дорога. 
По информации Елизовского 
отдела ГИБДД с января 2016 по 
ноябрь 2017 года на автодороге 
А-401 зарегистрировано 11 ДТП 
с участием пешеходов, из них 
8 со смертельным исходом, 5 
человек получали травмы раз-
личной степени тяжести. Во-
семь наездов на пешеходов про-
изошли в ночное время суток.

Одна из причин происше-
ствий – отсутствие стацио-
нарного наружного освещения 
над пешеходными перехода-
ми, что является нарушением 
требований ГОСТ. Суд обязал 
«Дальуправтодор» устранить 
нарушения. На выполнение 
работ предприятию дано семь 
месяцев.

ОПЛАТЯТ РЕМОНТ АВТОМОБИЛЯ
ИНФОРМБЮРО »

Можно ли получить с до-
рожных служб компенса-
цию за ремонт автомобиля?

С. Мешков, Петропавловск

Предприниматель из Петро-
павловска-Камчатского вы-
играл иск против МКУ «Управ-
ление дорожного хозяйства» 
администрации города. Уч-
реждение обязали выплатить 
расходы на ремонт автомобиля 
коммерсанта, сообщили в Ар-
битражном суде края.

Предприниматель подал 
иск против муниципального 
казённого учреждения, по-
скольку считал, что в 2015 
году его «Тойота-Хайс» была 
повреждена из-за ненадлежа-
щего исполнения МКУ своих 
обязанностей по эксплуатации 
и содержанию колодцев и лю-
ков. Как пояснили в суде, 10 
декабря 2015 года микроавто-
бус коммерсанта ехал по улице 

Пограничная в Петропавлов-
ске. Когда автомобиль наехал 
на крышку канализационного 
люка, она открылась и «Той-
ота» получила механические 
повреждения. Коммерсант 
требовал с МКУ возмещения 
ущерба на 257 тысяч 569 ру-
блей, который складывался из 
расходов на ремонт микроавто-
буса и проведение экспертизы.

Доводы ответчика, что он 
не несёт ответственность за 
содержание автомобильной 
дороги, а причиной ДТП яв-
лялась неисправность транс-
портного средства истца, были 
отклонены судом, как не на-
шедшие своего подтвержде-
ния и противоречащие пись-
менным доказательствам по 
делу. Заявленные требования 
предпринимателя были удов-
летворены. МКУ пыталось об-
жаловать решение, но Пятый 
арбитражный апелляционный 
суд и Арбитражный суд Даль-
невосточного округа оставили 
его без изменения.
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Дмитрий Космачев и бель-
гийская овчарка Аргус неодно-
кратно участвовали в раскры-
тии серьёзных преступлений. 
На прошлой неделе капитан 
полиции при помощи своего 
питомца задержал мужчину, 
подозреваемого в убийстве 
своей сожительницы.

КСТАТИ
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ИКРА ЛОСОСЁВЫХ РЫБ И ЛО-
СОСЬ ОХЛАЖДЁННЫЙ И МОРО-
ЖЕНЫЙ СТАЛИ ЛИДЕРАМИ ПО 
ПРИРОСТУ ЦЕН В КАМЧАТСКОМ 
КРАЕ ПО ИТОГАМ 2017 ГОДА. 
ПРОДУКЦИЯ РЫБНЫХ КОМПА-
НИЙ ПОЛУОСТРОВА ПОДОРОЖА-
ЛА НА 22 %, СООБЩИЛИ В КАМ-
ЧАТСТАТЕ.

Как отметила начальник от-
дела статистики цен, финансов и 
уровня жизни Камчатстата Ольга 
Зайкова, солёные и копчёные 
деликатесные продукты из ры-
бы за год подорожали на 18 %. 
В лидерах по приросту цен так-
же сыры сычужные твёрдые и 
мягкие (на 14 %) и консервы 
фруктово-ягодные для детско-
го питания, зефир и пастила (на 
13 %).

«На алкогольные напитки 
цены возросли чуть более чем 
на 7 % (на водку крепостью 40 o 
спирта и выше – на 10 %). Та-
бачные изделия – на 10 %», – 
сообщила Ольга Зайкова.

В то же время существенное 
снижение цен произошло на 
крупу гречневую (на 38 %), на 
бананы (на 35 %), чеснок (на 
31 %), картофель (на 26 %). На 
22 % дешевле стали куры охлаж-
дённые и мороженые. В среднем 
на 10-17 % подешевели свёкла 

столовая, апельсины, пшено, 
рис шлифованный, масло под-
солнечное, окорочка куриные, 
сахар-песок, молоко питьевое 
цельное стерилизованное 2,5-
3,2 % жирности, крупа манная, 
макаронные изделия из пше-
ничной муки высшего сорта и 
яблоки.

В целом, в 2017 году в крае 
наблюдалось снижение цен на 
продовольственные товары на 
0,01 %. Прирост цен на них был 
отмечен только в I квартале на 
0,7 %, во II квартале снижение 
цен на 0,05 %, в III – на 0,6 %, 
в IV – на 0,1 %. «За год почти у 
половины наблюдаемых про-
довольственных товаров цены 
снизились более чем на 9 %», – 
сообщила Ольга Зайкова.

Заметим, что лососёвая пути-
на 2017 года на Камчатке была 
признана одной из лучших бо-

лее чем за век. Камчатские ры-
баки добыли более 241,335 тыс. 
тонн тихоокеанских лососей, 
освоив 130 % от первоначаль-
ного рекомендованного объёма 
вылова. Это третий результат за 
историю наблюдений промысла 
на полуострове с 1906 года. Луч-
шими были показатели только 
2011 и 2012 годов.

Правда, на ценах на рыбу в 
магазинах и на рынках региона 
это не отразилось. Рыба тра-
диционно дорожала, а красная 
икра вообще взметнулась в цене 
до невероятного уровня. Так что 
рекордная рыбалка порадовала 
только рыбопромышленников.

Семён ГУЛИН

КОГО РАДУЮТ ЦЕНЫ
За год больше всего подорожали икра, рыба, водка и табак

Камчатцы поедают икру не ложками, а глазами.                 Фото Дарьи АНТОНЫЧЕВОЙ

ПОДРОБНОСТИ

СНИЗИЛАСЬ ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ ВИЧ
ЗДОРОВЬЕ »

Как в крае ведётся про-
филактика заболеваемости 
ВИЧ-инфекцией?

А. Ковалёв, Елизово

В 2018 году в сравнении с 
прошлым годом в три раза уве-
личено финансирование про-
граммы по профилактике за-
болеваний, в том числе ВИЧ, и 
формированию здорового обра-
за жизни, сообщили в краевом 
министерстве здравоохранения.

«В этом году на цели про-
филактики ВИЧ-инфекции и 
гепатита будет затрачено свыше 
1,9 млн рублей, тогда как в 2016 

году на эти цели было израсхо-
довано 720 тысяч, – рассказа-
ла главный врач Центра СПИД 
Ирина Давудова. – В крае было 
проведено большое количество 
просветительских акций и ме-
роприятий. Участие в них за 
год приняло почти 100 тысяч 
человек».

В результате активного ин-
формирования населения о со-
циально-опасных заболеваниях 
и мерах по их предупреждению, 
в 2017 году в крае заболевае-
мость ВИЧ-инфекцией сни-
зилась на 2,8 % по сравнению 
с 2016 годом. В сравнении со 
среднероссийским показателем 
заболеваемость ВИЧ в крае ни-
же на 24,3 %.

ШКОЛЬНИЦА СТАЛА ЛАУРЕАТОМ
ОБРАЗОВАНИЕ »

Как выступила камчат-
ская школьница на всерос-
сийском конкурсе «Ученик 
года – 2018»?

В. Николаева, 
Петропавловск

Ученица 10 класса средней 
школы № 3 имени А.С. Пуш-
кина краевого центра Поли-
на Чернова стала лауреатом 
межрегионального конкурса 
«Ученик года – 2018», сообщи-
ли в краевом министерстве обра-
зования и молодёжной политики 
региона.

Конкурс проходил в Улья-

новской области. За призовые 
места боролись учащиеся 9-11 
классов из 22 субъектов России. 
Ребята представили свои реги-
оны в краеведческом конкурсе 
«Широка страна моя родная…», 
подготовили творческие пре-
зентации на тему «Моя роль в 
этом мире…», а также приняли 
участие в конкурсах «Я – ли-
дер», «Я – гражданин». По ито-
гам состязаний Полина стала 
лауреатом финального этапа 
межрегионального конкурса 
обучающихся общеобразова-
тельных организаций. Кроме 
того, камчатская школьница 
награждена дипломом в номи-
нации «Приз зрительских сим-
патий».

БЛАГОУСТРОЯТ 19 ДВОРОВ
ГОРОД »

Сколько дворов будет 
благоустроено в краевом 
центре?
Е. Привалов, Петропавловск

В этом году в Петропавлов-
ске планируется благоустро-
ить 19 дворовых территорий. 
Они вошли в муниципальную 
программу «Формирование 
современной городской среды 
в Петропавловск-Камчатском 
городском округе на 2018-2022 
годы», сообщили в Комитете по 
управлению жилищным фондом 
краевого центра.

Всего от Управляющих ком-

паний, ТСЖ и других заинте-
ресованных лиц было подано 
40 заявок. Все были одобрены 
муниципальной общественной 
комиссией и вошли в програм-
му. Однако с учётом финанси-
рования на 2018 год – порядка 
35 миллионов рублей, – в этом 
году планируется благоустро-
ить лишь 19 территорий. Они 
были отобраны в соответствии 
с набранными баллами в ходе 
рассмотрения.

Благоустройство дворов 
планируется начать летом. Ди-
зайн-проекты включают: ас-
фальтирование, ограждение, 
установку лавочек и урн, осве-
щение, а также обустройство 
детских и спортивных зон.

МЕДВЕДЕВ ВПЕЧАТЛЁН КАМЧАТКОЙ
ИНФОРМБЮРО »

Высокопоставленные чи-
новники любят отдыхать на 
Камчатке. А их родственни-
ки бывают на полуострове?

Н. Попова, Петропавловск

Блог «Реальная политика» 
посвятил материал сыну пре-
мьер-министра РФ Дмитрия 
Медведева Илье. Молодой че-
ловек, как выяснилось, любит 
путешествовать по стране. Илье 
Медведеву 22 года, он окончил 
МГИМО. Сын премьер-мини-
стра России учился на юрфаке 
за счёт бюджета, как победитель 

одной из школьных олимпиад.
Как сообщается, Илья любит 

северную столицу и впечатлён 
Камчаткой. «Санкт-Петербург 
очень люблю, потому что это 
мой родной город. И на Кам-
чатке мне очень понравилось. 
Это огромное удовольствие – 
путешествовать по нашей стра-
не», – приводит его высказыва-
ние автор поста.

Когда молодой человек при-
езжал на Камчатку – не сооб-
щается. Между тем известно, 
что Дмитрий Медведев неод-
нократно бывал на полуостро-
ве. Последний раз он посещал 
Камчатку с неофициальным 
визитом в августе 2015 года.

 НА 22 % 
ПОДОРОЖАЛА 
РЫБНАЯ 
ПРОДУКЦИЯ.

В декабре на пресс-конфе-
ренции председателя рыбо-
ловецкого колхоза им. В. И. 
Ленина Сергея Тарусова жур-
налисты узнали у него, что он 
думает ценах на икру, которые 
существенно «подскочили» 
на камчатских рынках перед 
новогодними праздниками. 
Сергей Борисович назвал 
стоимость икры горбуши в три 
тысячи рублей за килограмм 
«откровенно спекулятивной».

КСТАТИ
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В КАМЧАТСКОМ ТЕАТРЕ ДРА-
МЫ ПРОШЛА ПРЕМЬЕРА МУЗЫ-
КАЛЬНОЙ КОМЕДИИ «СКАЗКА 
АРДЕННСКОГО ЛЕСА», НАПИ-
САННОЙ ЗНАМЕНИТЫМ ПОЭ-
ТОМ, ДРАМАТУРГОМ И КОМПО-
ЗИТОРОМ ЮЛИЕМ КИМОМ ПО 
МОТИВАМ ПЬЕСЫ ШЕКСПИРА 
«КАК ВАМ ЭТО ПОНРАВИТСЯ». 
ЭТО ЧЕТВЁРТАЯ ПОСТАНОВКА 
МОЛОДОГО ТАЛАНТЛИВОГО РЕ-
ЖИССЁРА ИЗ САНКТ-ПЕТЕРБУР-
ГА ВИТАЛИЯ ДЬЯЧЕНКО.

Год назад он впервые приехал 
на Камчатку, и первой его ра-
ботой здесь стал тонкий, про-
никновенный спектакль «Дама 
с собачкой», затем появилась 
искромётная детективная ко-
медия «Дура», а за ней – прон-
зительная драма «Клятвенные 
девы». Все они были приняты 
зрителем с огромным интере-
сом. Достаточно сказать, что 
билеты на эти спектакли не до-
стать.

ДО БЕЗГРАНИЧНОСТИ – 
ОДИН ШАГ

- Виталий Анатольевич, с ка-
кими ожиданиями вы ехали на 
Камчатку год назад, и насколько 
они оправдались?

- Изначально речь шла о том, 
что театру нужен постоянный 
режиссёр, и пробуются разные 
кандидаты. Поэтому тогда и 
вышла малая сцена (на боль-
шой уже работал другой пригла-
шённый на пробу режиссёр), и 
малый состав артистов – всего 
четыре человека. Всё это сыгра-
ло в плюс. Ограничения – хо-
рошая штука. Чем меньше тебе 
дано, тем больше ты из этого 
выжимаешь.

Мы репетировали на малой 
сцене, пространство было го-
тово за месяц до премьеры, и 
была возможность «поиграться» 
долго со всем, что в спектакле 
будет, а это для меня очень важ-
но. Пока спектакль не обретёт 
«домик», в котором он заживёт, 
я его «не слышу», нет отправ-
ных точек, на которые можно 
опереться. То, что намечено в 
эскизе, не обязательно появит-
ся на сцене в таком же виде: это 
как письмо незнакомому чело-
веку – что он из него поймёт, 
заранее неизвестно. Словом, 
я увлёкся, а конкурс на место 
постоянного режиссёра как-то 
отошёл на задний план... После 
«Дамы с собачкой» я предложил 
сделать «Дуру» и почти одно-
временно с ней – «Клятвенных 
дев». Об этой пьесе мечтал с тех 
пор, как она появилась в 2014 

году, и вот – всё сошлось. Тогда 
же я стал предлагать «Арденн-
ский лес».

Камчатка – очень заман-
чивое место для создания теа-
тральной реальности. Камчат-
ский театр невероятно много 
может. Здесь какая-то совер-
шенно фантастическая труп-
па, которой до безграничности 
один шаг. Ещё шаг, и они смо-
гут абсолютно всё. Это очень 
мощные соавторы – потряса-
ющие актёры, музыкальный ру-
ководитель Елена Высторопец, 
замечательный художник Леся 
Беспальчая, талантливый хоре-
ограф Марина Терентьева.

Всё остальное может быть 
сложнее... Ты, приглашённый 
режиссёр, остаёшься один на 
один с театром – со слаженной 
махиной, внутри которой свой 
быт, традиция отношений, ие-
рархия, тебе неизвестная и не-
понятная. И если тебе важны 
какие-то моменты в спектакле, 
как сделать так, чтобы они ста-
ли важны вот этому организму?

Речь идёт не конкретно о 
камчатском театре – так везде. 
Попадаешь в чужой монастырь 
без всякого устава. Это несколь-
ко ошеломляет, но это здорово, 
как и любые ограничения. 

У многих театров есть аргу-
мент – «мы провинциальный 
театр, у нас тут вот так». На 
Камчатке такого нет. Это пре-
красное место по труппе, по 
публике, и мне нравится здесь 
работать.

ЗАЦЕПИТЬ АРТИСТА

- Ваши постановки не похожи 
одна на другую, все очень разные, 
но все высоко оценены зрителем. 
В чём секрет вашего «фирменно-
го стиля» как режиссёра-поста-
новщика?

- Спектакль вырастает из ар-
тиста. Я люблю, чтобы артист 
удивлял сам себя. Знаете, есть 
сигареты с капсулой внутри 
фильтра – их можно выкурить 
как обычные, а можно нажать 
на капсулу, и вкус поменяется. 
Внутри артиста, если его хоро-

шо пощупать, находится шарик, 
который всё в нём взрывает – и 
вкус совсем другой. Надо искать 
этот шарик. Моё убеждение 
в том, что артист в спектакле 
первичен. Всё остальное – мир, 
в котором ему жить. Он дико 
важен, и артиста должно там 
что-то вдохновлять, задевать, 
он должен какие-то свои про-
блемы там решать, счастье своё 
получать, тщеславие удовлет-
ворять... Меня не интересует, 
что именно и почему, но что-
то его там должно цеплять. А 
если нет – надо думать, как это 
сделать, как его задеть, чтобы 
ему стало важно. Он может даже 
скандалить, протестовать – это 
тоже энергия. Она должна тра-
титься!

Я очень болезненно отно-
шусь к рутине, когда артист 
транслирует: «Ну, такая у меня 
работа, я так играю...». Это, воз-
можно, для грузчика хорошо: 
так натренировать свой орга-
низм, что он перестанет уста-
вать. Он перегруппирует ресур-
сы и найдёт путь наименьшего 
сопротивления. Но если груз-
чику это в радость – он теперь 
и погулять после работы может, 
то в театре путь наименьшего 
сопротивления всегда приводит 
к смерти спектакля. Но пока ар-
тист сходит с ума от всего, что 
необходимо сделать, понять, 
успеть, сказать, придумать, и 
пока весь его организм находит-
ся в стрессе, он не успокаивает-
ся, и вся эта штуковина живёт.

КВЕСТ 
ОТ КАМЧАТСКОГО 

ЗРИТЕЛЯ
- Учитываете ли вы интерес 

местного зрителя, работая над 
спектаклем?

- Да, мне очень важно в ка-
кой-то момент прийти в зал и 
побыть там, со зрителями, ус-
лышать их смех, их реплики... 
Мы же очень далёкие друг от 
друга люди – те, кто тратят вре-
мя своей жизни по эту сторону 
зеркала сцены, и те, кто тратят 
по ту. Чему они радуются, что 

их возмущает, что огорчает?
В любом городе (кроме, по-

жалуй, Санкт-Петербурга, ко-
торый отлично настраивает всю 
сенсорную систему и задает ей 
правильные векторы) я спра-
шиваю себя: а на понятном ли 
языке для публики я говорю? – 
и пробую считать местный 
культурный код.

К примеру, камчатского 
зрителя дико интересует ре-
альность первого порядка: вот 
стоит на сцене артист Петров, 
у него на ногах кеды, и он выу-
чил текст. В реальности второго 
порядка это известный бегун, 
и он сейчас, в 1918 году, в пер-
вый раз в жизни признаётся в 
любви. Так вот, кто это и ко-
му он признаётся, камчатского 
зрителя интересует не особо. 
Его интересует, что у Петрова 
на ногах кеды, и хорошо ли он 
помнит текст. Есть этот задор, 
этот драйв поймать театр на 
«теа тре»: «О, забыл текст! Че-
тыре секунды вспоминал – ме-
ня не обманешь! И кед таких в 
1918-м году не было!».

А тебе надо, чтобы они сей-
час увлеклись реальностью как 
минимум второго порядка, а 
лучше третьего, чтобы они по-
верили и забыли, что сидят в 
зрительном зале. И это каждый 
раз квест для тебя – как ты бу-
дешь это делать? 

ТЕАТРАЛЬНОЕ 
СЧАСТЬЕ

С этой мыслью Виталий 
Дьяченко умчался на репети-
цию, а мы побеседовали с его 
коллегами, людьми, для кото-
рых камчатский театр давно 

уже стал родным домом. Ка-
ковы их впечатления от работы 
с приглашённым режиссёром?

- Ещё когда репетировали 
«Даму с собачкой», в которой 
занято всего четыре человека, 
и остальные не знали, не пони-
мали, что там происходит, мы 
всё время слышали, как они с 
горящими глазами заявляли: 
«Не трогайте нас! У нас репе-
тиция!». И мы думали: «Что 
ж там такое, что они туда так 
рвутся?!». Но потом сами по-
няли – там очень интересно и 
хорошо, – рассказала заслу-
женная артистка РФ Татьяна 
Дерегузова. – Не часто бывает, 
когда с режиссёром совпада-
ешь, как пазлы: точно и креп-
ко. В моей жизни был только 
один такой режиссёр когда-то 
в Волгограде. И вот сейчас это 
происходит снова с Виталием 
Анатольевичем. Это просто 
мой режиссёр, всё, что он дела-
ет, что он говорит, мне понят-
но, и я это принимаю. Думаю, 
и его постановки пользуются 
таким успехом у зрителей по-
тому, что просто получилось 
слияние труппы и режиссёра.

- У Виталия Анатольевича 
очень высокая планка, и он не 
останавливает работу над спек-
таклями, правит, даже работая 
над другой постановкой, всегда 
ищет, чем их можно обогатить. 
Он большой художник, у не-
го есть свой почерк. Он умеет 
загореться сам и увлечь своей 
энергией актёров – сегодня он 
в нашем театре лидер. То, что 
с нами работает такой умный, 
тонкий, талантливый мастер – 
просто счастье, и для театра, и 
для публики, – считает хормей-
стер, зав. музыкальной частью 
театра Елена Высторопец.

- Режиссёр Дьяченко пол-
ностью соответствует моему 
пониманию театра. Продукт, 
который он выпускает, это тот 
самый живой театр, не ради 
эксперимента или эпатажа пу-
блики, а именно составляющая 
живого драматического Искус-
ства с большой буквы, которое 
он умеет воплощать. Это че-
ловек с потрясающим вкусом, 
с настоящими театральными 
этикой и эстетикой, человек 
энциклопедических знаний. 
Его уровень подготовки «ка-
тастрофически» высок, как бы 
абсурдно это ни звучало. И, 
самое главное, это один из не-
многих режиссёров, который 
за последние годы смог собрать 
труппу воедино, выработать 
достаточно высокий целост-
ный художественный уровень. 
На мой взгляд, если бы Дья-
ченко остался на Камчатке, это 
было бы счастье не только для 
камчатского театра, для труп-
пы, но и для нашего зрителя, 
потому что билеты на его спек-
такли достать невозможно, и 
это дорогого стоит, – считает 
заслуженный артист РФ Алек-
сей Высторопец.

РЕЖИССЁР В ЧУЖОМ МОНАСТЫРЕ
Почему на спектакли Виталия Дьяченко билетов не достать

«На Камчатке фантастическая труппа». Фото Анастасии ЕРОХИНОЙ

ГОСТЬ НОМЕРА

 4 СПЕКТАКЛЯ 
ПОСТАВИЛ 
ДЬЯЧЕНКО 
НА КАМЧАТКЕ.

Эмма КИНАС
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…«ТАЛОНОВ НЕТ. ДЕФИЦИТ КАД-
РОВ. ЕДИНСТВЕННЫЙ ЭНДОКРИ-
НОЛОГ УВОЛИЛСЯ И УЕХАЛ НА 
МАТЕРИК. АЛЛЕРГОЛОГ В ОТПУ-
СКЕ, ЗАПИСЬ НА ПРИЁМ ОТКРО-
ЕТСЯ В КОНЦЕ ИЮНЯ. И ЧТО, ЧТО 
СЕЙЧАС АПРЕЛЬ?»…

Знакомые фразы? Реалии 
камчатской медицины, увы, 
пока таковы, что жителям по-
луострова всё ещё приходится 
дежурить в ночных очередях, 
чтобы попасть на приём к «уз-
кому» специалисту, а во время 
отпуска на материке включить 
в свой план медобследование.

БОРЬБА 
С САНТИМЕТРАМИ

Впрочем, исконно-русскую 
забаву с огульным навешива-
нием ярлыков оставим для оп-
позиционных СМИ. Тем более 
что для развития камчатской 
медицины в последние годы, 
действительно, делается немало: 
на официальном сайте краевого 
министерства здравоохранения 
одна за одной – позитивные но-
вости. А вот о пробелах и недо-
глядах информации почему-то 
совсем нет.

Так, например, в ноябре про-
шлого года в Петропавловске с 
помпой презентовали совре-
менный магнитно-резонанс-
ный томограф, установленный в 
Камчатском краевом онкологи-
ческом диспансере. В официаль-
ной информации от пресс-служ-
бы правительства лестных слов в 
адрес мощного аппарата сказано 
немало: по данным от минздра-
ва, купленный МРТ оснащён 
клиническими приложениями 
для диагностики патологий ши-
рокого спектра с возможностью 
сканирования всего тела. Совре-
менное диагностическое обору-
дование было приобретено на 
средства, полученные в бюджет 
от штрафных санкций, выстав-
ленных страховыми компания-
ми. Его стоимость, озвученная в 
СМИ – 82 млн рублей.

Не прошло и полугода с мо-
мента установки нового аппара-
та, как в редакцию «АиФ-Кам-
чатка» стали поступать жалобы 
от жителей края в связи с невоз-
можностью прохождения обсле-
дования на современном томо-
графе из-за… габаритов.

- Я, конечно, не мальчик, но 
мой вес – чуть больше 100 ки-
лограммов, что вроде не очень 
критично для взрослого муж-
чины, – рассказывает житель 
Петропавловска Игорь Алек-
сандров (фамилия изменена по 
просьбе собеседника – прим.
ред.). – Лечащий врач напра-
вил на обследование на аппарате 
МРТ, по полису в онкодиспан-
сере это можно сделать бесплат-
но. Правда, не сразу – пришлось 
подождать три недели. И каким 
же было моё расстройство, когда 
важное обследование я не смог 
пройти из-за своих объёмов.

- То есть как?
 – Я банально не влез в рам-

ку МРТ-аппарата. Повторюсь, 
это при условии, что мой вес 
чуть больше ста килограммов, 
но в неё не влезут и пациенты с 
гораздо меньшими размерами. 
Даже женщина с аппетитны-
ми формами, коих, к счастью, 
хватает на Камчатке, не сможет 
пройти там обследование. Тогда 
зачем такой дорогостоящий ап-
парат вообще нужно было при-

обретать, да ещё и с припиской 
«для нужд жителей края»? Пра-
вильней было бы сказать: «Для 
нужд половины жителей края».

Эти вопросы, кстати, в онко-
диспансере я задал. И, если при-
сутствующий врач-рентгенолог, 
тактично попытался сгладить 
ситуацию и даже извинился, то 
заместитель главного врача по 
лечебной части краевого онко-
диспансера Ирина Бухонина 
не очень вежливо посоветовала 
пройти процедуру платно, или 
вообще пройти обследования в 
Хабаровске или Владивостоке. 
Такие вот «ориентированные» 
на пациента принципы.

ДРУГИЕ 
ИССЛЕДОВАНИЯ – 
ДРУГИЕ ДАННЫЕ

Как оказалось, краевое ми-
нистерство здравоохранения 
никаких проблем, связанных с 
использованием современного 
МРТ-аппарата не видит. В офи-
циальном ответе ведомства го-
ворится, что «…максимальный 
вес пациента для вертикальных 
перемещений стола – 250 кг, а 
горизонтальных – 150. Ограни-
чения по окружности пациента 
в технической документации 
отсутствуют, опытным путём 
установлен предел 120 см в ди-
аметре…».

Интересен ещё и тот факт, что 
в этом же ответе озвучена дру-
гая стоимость аппарата МРТ – 
79 млн. 600 тыс. рублей, взамен 
82 млн., озвученным в СМИ. На 
указание этой неточности врио 
главного врача краевого онко-

диспансера Дмитрий Евтушенко 
ответил, что, возможно, в эту 
сумму вошли и траты на ремонт 
помещения и наладку оборудо-
вания.

Где и каким образом намерить 
у себя тот самый «предел в 120 
сантиметров в диаметре» из офи-
циального ответа медицинских 
чиновников неясно. Значит, 
нужно смотреть своими глаза-
ми. Врач-рентгенолог краевого 
онкологического диспансера Ми-
хаил Кожевников любезно согла-
сился показать корреспонденту 
«АиФ-Камчатка» вверенный ему 
МРТ-аппарат. По словам Ми-
хаила Борисовича, озвученная 
«непролазная» проблема, дей-
ствительно, имеет место быть:

- Вес – показатель очень 
условный, важнее соотноше-
ние роста и веса, – говорит 
врач-рентгенолог. – Бывает, 
что человек невыс окого роста, 
а весит 100 килограмм – в этом 
случае объёмы будут внушитель-
ными. И мужчины не влезают, и 
женщины из-за анатомических 
особенностей. Чтобы успешно 
пройти процедуру на нашем 

аппарате, нужно, чтобы какая-
либо из «выдающихся» частей 
тела пациента не была больше 
120 сантиметров в объёме.

- А как быть всем остальным?
- Давайте говорить объек-

тивно: далеко не всем показана 
именно МРТ-диагностика, как 
единственный метод обследова-
ния. В некоторых случаях можно 
успешно обследовать пациента с 
помощью метода компьютерной 
томографии, или других мето-
дов. Конечно, это другие иссле-
дования, будут получены другие 
данные, но это один из выходов 
из ситуации.

Модельные параметры 90-
60-90 на слуху у всех: девушки с 
такими данными успешно поко-
ряют мировые подиумы. А где-
то на далёкой Камчатке те, кто 
на 30 сантиметров «объёмнее» 
известных топ-моделей, не мо-
гут пройти информативное об-
следование, которое иногда бы-
вает жизненно-необходимым. И 
это на многофункциональном 
аппарате, купленном то ли за 
почти 80, то ли за 82 миллиона 
рублей.

ВТЯНИТЕ ЖИВОТ!
Почему обследование на аппарате МРТ могут пройти не все

Не все пациенты подходят по габаритам.

 82 МЛН РУБ. 
ИЗ БЮДЖЕТА 
БЫЛО ВЫДЕЛЕНО 
НА ПРИОБРЕТЕНИЕ 
АППАРАТА.

Новый кабинет МРТ-ди-
агностики перешёл на пол-
ноценный режим работы в 
начале марта. За два месяца 
работы в тестовом режиме 
обследования в нём прошли 
около 200 человек. Сейчас 
аппарат МРТ принимает 8 че-
ловек ежедневно. 

После завершения обуче-
ния специалистов, ориенти-
ровочно с апреля, кабинет 
МРТ будет работать в две сме-
ны. Это позволит проводить 
обследование 16-20 человек 
в день. Принимать пациентов 
в кабинете МРТ будут по на-
правлениям всех медицин-
ских организаций края при 
наличии показаний по полису 
ОМС.

Как сообщила министр 
здравоохранения края Татья-
на Лемешко, такой же аппарат 
МРТ появится в новой краевой 
больнице после завершения 
её строительства. Запро-
ектированные помещения 
предусматривают установку 
оборудования последнего по-
коления.

КСТАТИ

ОФИЦИАЛЬНО

Ульяна 
БАКУМЕНКО

Дмитрий Евтушенко, врио 
главного врача Камчатского 
краевого онкологического 
диспансера:

- Нашему медучреждению 
была выделена определён-
ная сумма на приобретение 
МРТ-аппарата, и при покупке 
мы ориентировались на со-
отношение цены и качества. 
В соседней Японии, например, 
на миллион жителей устанавли-
вается по 46 МРТ-аппаратов, на 
Камчатке же на 315 тыс. чело-
век – один.

Да, аппарат такого уровня, 
таких мощностей – единствен-
ный в крае, и, как мне кажется, 
сначала нужно решить пробле-
му их повсеместной установки в 
лечебных учреждениях, а потом 
всё остальное. Тем более, что 
в нашей практике пока не было 
случаев, чтобы пациенту было 
показано только МРТ-обсле-
дование, а он не смог пройти 
его на нашем аппарате из-за 
своих внушительных объёмов. 
Есть альтернативные методы 
исследования – компьютерная 
томография, радионуклеидные 
способы исследования, – и мы 
успешно их применяем. Если же 
такая ситуация случится, то мы 
готовы направлять пациента на 
обследование за пределы Кам-
чатки за счёт средств из бюдже-
та краевого минздрава.

При составлении описания 
объекта госзакупки, мы ориенти-
ровались, в первую очередь, на 
наличие в аппарате МРТ опций 
для онкобольных. Это было обя-
зательным условием. Аппара-
ты открытого типа, в который 
влезут все, хуже по качеству, 
и для пациентов с онкологией 
не подойдут. Поэтому я счи-
таю приобретение именно 
этого аппарата обоснованным 
и целесообразным.

- Вызывает огорчение факт 
установки в краевом (подчерк-
ну – в краевом, то есть для нужд 
жителей всего края) онкодиспан-
сере аппарата, на котором могут 
проходить обследование далеко 
не все. С одной стороны, мож-
но понять доводы руководства 
медучреждения, что, в условиях 
ограничения выделенной сум-
мы, была приобретена наиболее 
современная установка. Но, к 
сожалению, не все наши граж-
дане обладают модельными па-
раметрами. Поэтому заведомая 
дискриминация по данному при-
знаку более чем странная. В этом 
случае лично у меня возникают 
большие вопросы о рациональ-
ности подобной покупки и траты 
такой внушительной суммы на ап-
парат, пройти обследование на 
котором могут далеко не все, – 
считает учитель истории Татья-
на Смирнова.

Её поддержала и обществен-
ный деятель, мама двоих детей 
Валерия Толмачёва:

- У нас и без того полуостров 
страдает из-за отсутствия «узких» 
медицинских специалистов, так 
ещё и аппарат далеко не для всех 
приобретают. Мне кажется, при 
выборе аппарата должны были 
подумать о людях, которые не со-
ответствуют модельным параме-
трам, тем более, что ограничение 
в 120 сантиметров – совсем уж 
какое-то нелепое. У нас каждый 
третий такой: и плечи широкие у 
мужчин, и бёдра у женщин. Так 
долго ждала Камчатка этот аппа-
рат, с такой помпой его презен-
товали, а в итоге непонятно, для 
кого поставили. В ноябре нужно 
было открыто говорить, что этот 
аппарат для ограниченного коли-
чества пациентов. Да, люди с он-
кологией редко бывают с пышны-
ми формами, но что делать всем 
остальным?

МНЕНИЕ
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НА ПРОШЛОЙ НЕДЕЛЕ ПОЖАР 
В ОДНОМ ИЗ ТОРГОВЫХ ЦЕН-
ТРАХ КЕМЕРОВА УНЁС ЖИЗНИ 64 
ЧЕЛОВЕК. И ПОКА ВСЯ СТРАНА, 
ОЦЕПЕНЕЛА ОТ ГОРЯ, НЕКОТО-
РЫЕ ЛЮДИ, В ПРЯМОМ СМЫС-
ЛЕ НАЖИВАЛИСЬ НА ТРАГЕДИИ. 
ПЕРВЫЕ – ТАЩИЛИ ИЗ СГОРЕВ-
ШИХ МАГАЗИНОВ ТЕЛЕВИЗОРЫ 
И ОДЕЖДУ, ДРУГИЕ – ГНАЛИСЬ 
ЗА ЛАЙКАМ И РЕПОСТАМИ, РАС-
ПРОСТРАНЯЯ В СЕТИ НЕПРОВЕ-
РЕННУЮ ИНФОРМАЦИЮ.

Вторые наделали бед куда 
больше, чем беспринципные ма-
родёры. Так, спустя несколько 
часов после того, как вспыхнул 
пожар, в Интернете появились 
данные о сотнях жертвах «Зим-
ней вишни». Наши противники 
в разгоревшейся несколько лет 
назад информационной войне по-
пали в цель. Ударили по самому 
больному – по нашим детям.

БОЛЬНАЯ ЛОЖЬ

Обо всём по порядку. Поя-
вившееся когда-то в англий-
ском словаре слово «fake», 
плавно перебралось и в наш 
язык, и сегодня фейк – любая 
подделка, выдаваемая за на-
стоящую вещь. Фейковые но-
вости – ещё одно устойчивое 
словосочетание, появившееся в 
нашем лексиконе. Им верят, их 
поддерживают лайками, о них 
рассказывают друзьям, и в этом 
слоёном информационном пи-
роге уже сложно отделить прав-
ду от откровенного вранья. 

Фейки, которые разлетались 
со скоростью звука, в то время, 
как пожар в кемеровском ТЦ 
ещё даже не был потушен – 
лучшее тому подтверждение. 
Наверняка, многие наши чи-
татели видели информацию 
о «более чем 300 погибших» в 
Кемерове во время пожара, и 
следственный комитет России 
уже установил автора этого 
информационного вброса. Им 
оказался пранкер (телефонный 
хулиган – прим.ред.) Евгений 
Вольнов, иммигрировавший 
на Украину. Молодой человек в 
первые часы после трагедии не 
придумал ничего умнее, чем по-
звонить в городской морг, пред-
ставиться сотрудником МЧС и 
приказать готовить места под 
300 жертв пожара в торговом 
центре.

А дальше как по накатанной: 
медработники позвонили своим 
знакомым, те – своим, и в итоге 
фейковая информация облетела 

мир за несколько часов. Масла 
в огонь подлили пользователи 
соц сетей, которые прикрепляли 
к этим сообщениям фотогра-
фии обгоревших жертв других 
трагедий. И миллионы людей 
читали эти сообщения, ужаса-
лись фото, бесконечно им ве-
рили и…передавали по цепочке 
своим знакомым. 

СЫГРАЛИ НА ПАНИКЕ

Слава украинского пранкера 
не давала покоя другим поль-
зователям соцсетей, и в Ин-
тернете начала появляться ин-
формация, что тела погибших 
родственникам отдают только 
после подписания некой «бу-
маги о неразглашении инфор-
мации»:

- Сегодня кемеровский морг, 
сообщил об отсутствии мест и 
мешков для трупов, говоря о 
том, что количество погибших 
перевалило за 300 человек, 
среди которых 142 ребенка, – 
написала на своей странице 
пользователь LianaLee. – На 
опознании тел к охваченным 
горем родителям подходят люди 
в костюмах и просят подписать 
документ о неразглашении, в 
противном случае они не по-
лучат деньги за сгоревшего ре-
бенка.

И как по мановению волшеб-
ной палочки под записью – сот-
ни комментариев, тысячи репо-
стов. Почти сразу сотрудники 

СКР официально заявили, что 
подписание таких документов 
предусмотрено уголовно-про-
цессуальным законодатель-
ством и необходимо в интересах 
потерпевших, но в то же время 
это не является основанием или 
препятствием для проведения 
процедуры опознания и выдачи 
тел погибших. 

На следующий день после 
этого информационного вброса 
в Кемерове была создана ини-
циативная группа из жителей 
города, которые лично поеха-
ли осматривать морги Кузбасса. 
Естественно, тела мифических 
300 жертв пожара в торговом 
центре обнаружены не были. 
О чём представитель этой ини-
циативной группы сообщил на 
стихийном митинге в центре 
Кемерово 27 марта.

- Мы посмотрели морг, мы 
посмотрели хладокомбинат, 
где, по сообщениям пользовате-
лей соцсетей, спрятаны тела со-

тен жертв. И не нашли ничего, 
кроме пищевых продуктов, – с 
жаром говорит молодой человек 
на главной площади города. – 
Более того, мы посмотрели все 
фуры. Ребята, сами подумайте, 
если пропало сто трупов, то где 
те люди, которые их ищут?

Ещё один фейк о кемеров-
ской трагедии мигом завоевал 
популярность у пользователей 
соцсетей. Речь идёт народном 
«расследовании» причин по-
жара, когда активно обсужда-
лось, что это – теракт. В сети 
появилось видео, на котором 
неизвестный молодой человек 
якобы что-то бросает в торго-
вом центре, и через несколько 
минут после этого в здании 
вспыхивает пожар. Откровен-
но говоря, ничего подобного 
на записи с камер наблюдения 
видно не было, но уверенный 
тон комментатора и массовая 
истерия убитых горем людей 
сделали своё дело. Сейчас уже и 
не найдёшь, кто первым сделал 
этот информационный вброс, 
но подхватили и растиражиро-
вали его с большой охотой.

- Я – сотрудник торгового 
центра «Зимняя вишня», и на 
записи отчётливо видно, что я 
не бросаю что-то, а здороваюсь 
с коллегами, – написал на сво-
ей страничке в соцсети «герой» 
видеозаписи Станислав Со-
болев, которого в сети готовы 
были растерзать. – Я помогал, 
чем мог, а не поджигал. 

«ГЕРОИ» И ГЕРОИ

Уже на следующий день пос-
ле трагедии социальные сети 
облетела фотография с чёрной 
траурной ленточкой консуль-
танта Нарима, который якобы 
работал в одном из магазинов 
в «Зимней вишне». По сообще-
ниям пользователей, молодой 
человек вытащил из пожара 
30 детей, а 27 марта его самого 
нашли погибшим среди зава-
лов.Каким же было удивление 
сотен тысяч пользователей, 
когда на следующий день в се-
ти появилось видеообращение 
«погибшего» молодого челове-
ка. Им оказался администратор 
популярного отечественного 
анонимного форума «2ch.hk» 
Нариман Намазов.

- Я вполне себе живой, – го-
ворит Нариман в своём обра-
щении. – Люди, остановитесь! 
Не распространяйте фейки. 
Я – наглядный пример, как во 
время ужасной трагедии легко 
распространить дезинформа-
цию. И поверить ей.

Следственный комитет уже 
занялся распространителями 
ложной информации о по-
жаре в ТЦ «Зимняя вишня» в 
Кемерове. Братская Украина 
отказалась выдавать пранкера 
Евгения Вольнова российским 
правоохранителям, однако на 
молодого человека уже заведено 
уголовное дело по статье 282 УК 
РФ «Возбуждение ненависти и 
вражды». Басманный суд Мо-
сквы санкционировал его за-
очный арест. Всего же предъ-
явлено обвинение уже пятерым 
задержанным, распространяв-
шим ложную информацию.

За подобными примерами 
далеко ходить не надо. В ми-
нувшую пятницу наш редактор 
сайта «АиФ-Камчатка» Дарья 
Антонычева схлестнулась на 
официальной страничке из-
дания в соцсети с одним из 
пользователей. В коммента-
риях мужчина утверждал, что 
распространённая в СМИ ин-
формация о погибшей 25 мар-
та от схода наледи трёхлетней 
девочки – ложь. Он упорно 
доказывал, что краевое след-
ственное управление опровер-
гло эту информацию, даже не 
понимая, что правоохранители 
сообщили о другом случае – о 
госпитализации младенца в ре-
зультате падения глыбы льда с 
крыши одной из пятиэтажек, 
не соответствующей действи-
тельности. Эти два события 
случились с разницей в два 
дня, поэтому мужчина, види-
мо, просто не смог разобраться 
в информационном потоке, но 
правоту свою отстаивал рьяно.

Камчатка – край мессендже-
ров. Здесь всё, о чём говорят лю-
ди, доставляют прямо на экран 
твоего мобильного телефона за 
секунды. Просят поддержать в 
соцсетях, распространить, не 
молчать, выйти на митинги... 
А сколько непроверенной ин-
формации рассылаете своим 
знакомым вы?

СЛОВО – ОТЗОВЁТСЯ…
Кто «раскачал» Кемерово

Камчатцы скорбят вместе со всей страной.

 5 ЧЕЛОВЕК 
ЗАДЕРЖАНО 
ЗА РАСПРОСТРА
НЕНИЕ ЛОЖНОЙ 
ИНФОРМАЦИИ.



МОГУТ ЛИ РОДИТЕЛЕЙ ЛИШИТЬ 
ДЕТСКИХ ПОСОБИЙ И НЕ ПРИ-
НЯТЬ ДЕТЕЙ В САДЫ, ЕСЛИ ОНИ 
ОТКАЖУТСЯ ОТ ВАКЦИНАЦИИ 
РЕБЁНКА?

НЕДЕТСКАЯ МОДА

Врачи пожаловались прези-
денту Путину на то, что родите-
ли отказываются делать детям 
прививки и тем самым ставят 
под угрозу здоровье и жизни – 
их собственные и окружающих. 
Оказалось, глава го су дар ства с 
проблемой знаком. «Сейчас ка-
кая-то мода вообще не делать 
прививок. В некоторых странах 
детей просто не принимают в 
детские сады без прививок», – 
заметил Владимир Путин.

Руководитель страны уверен, 
что жёсткие методы в таком не-
простом вопросе не помогут. 
Многие родители напуганы 
примерами неблагоприятных 
исходов вакцинации.

«Нужно взаимодействие меж-
ду специалистами и обществен-
ными организациями, – считает 
президент Путин. – Возможно, и 
принятие каких-то администра-
тивных решений. Нам нужно 
только делать это аккуратнень-
ко, без административных окри-
ков и командования. Но нужно 
людям разъяснять, что связано с 
их поведением таким образом, к 
чему это может привести. Здесь 
ведь выбор очень сложный всег-
да, особенно когда речь идёт о 
детях. Ведь есть и примеры, ког-
да эти вакцинации сами по себе 
приводят к неблагоприятным 
последствиям, поэтому нужна 
такая тонкая работа с людьми».

По словам руководителя 
Детского научно-клинического 
центра инфекционных болезней 
ФМБА в Санкт-Петербурге 
Юрия Лобзина, «50 % леталь-
ных исходов у детей – вслед-
ствие инфекций, 25-30 % – ин-
валидизация». Но это никого 
не пугает, пока не коснётся их 
самих. «Совсем свежий случай. 
Девочку спасли от менингокок-
ковой инфекции, – рассказал 
Ю. Лобзин. – После этого папа 
признался: если бы он знал, что 
можно одной инъекцией вакци-
ны предотвратить это тяжелей-
шее заболевание, когда дочка 
две недели находилась между 

жизнью и смертью, то, конечно, 
сделал бы это».

Родители находят всевозмож-
ные причины отказаться от при-
вивок (тем более, что закон это 
право им даёт), причём даже от 
таких страшных заболеваний, 
как полиомиелит, корь, крас-
нуха, начитавшись «пугалок» в 
Интернете. Самый популярный 

аргумент: прививки якобы пе-
регружают иммунитет ребёнка, 
и он не может сопротивляться 
заболеваниям. Этот миф недав-
но развенчали американские 
учёные. Они изучили состояние 
здоровья 944 детей 2-4 лет, кото-
рым были сделаны все положен-

ные прививки. Ранее подобное 
исследование провели датчане.

Вывод: привитые дети отнюдь 
не чаще страдают прочими за-
болеваниями. Более того, вак-
цинация снижает риск аллер-
гических заболеваний: прививая 
астматика от респираторных 
инфекций, его можно защи-
тить от новых приступов астмы. 
Вакцины, снижая риск заболе-
вания инфекциями, уменьшают 
потребность в антибиотиках, а 
следовательно, и появление 
супербактерий, устойчивых к 
самым мощным антибиотикам. 
Но слышат ли учёных убеждён-
ные противники вакцинации?

НАКАЗЫВАТЬ ВРАЧЕЙ?

«Административные меры 
необходимы – не пускать не-
привитых детей в детсады, ли-
шать пособий, – уверен глав-
ный научный сотрудник НМИЦ 
здоровья детей, эксперт ВОЗ по 
вакцинопрофилактике в 1967-
2004 г.г. Владимир Таточенко. – 
А самое главное – надо наказы-

вать врачей, которые отговари-
вают родителей делать прививки 
детям. Таких очень много. Как 
выясняется, наша великая стати-
стика знает всё, причём гораздо 
лучше, чем есть на самом деле. 
Каждый год чиновники пишут 
отчёты, что охват прививками 
95 %. Враньё! Мы видим: поло-
вина непривитых! Недавно на 
конгрессе педиатров предста-
вили исследование из одного 
российского региона: там толь-
ко 60 % привитых детей. В мас-
штабах страны проблему никто 
не изучает. Я своим коллегам 
говорю: «Пройдите по институ-
ту, посмотрите – вот лежат 400 
детей. Сколько из них полностью 
привиты?» Много лет предлагал 
Роспотребнадзору проверять 
правильность выполнения при-
вивок. Никто не хочет этого де-
лать».

Сотрудники детской клиники 
рассказывают, что в последние 
годы обычной стала такая ситу-
ация: здоровая красивая мама, 
у которой двое старших детей, 
приходит на приём с тяжело 

больным ребёнком. Что случи-
лось? «Мы всей семьёй вели здо-
ровый образ жизни, закалялись, 
ели чеснок, гуляли на свежем 
воздухе. Я не прививала стар-
ших детей, и всё было хорошо. 
А когда забеременела третьим, 
заразилась от них краснухой».

Понятен исход. Она родила 
глубоко больного ребёнка совер-
шенно без всяких перспектив на 
излечение. И только тут её осе-
нило: всё о вреде прививок, что 
она читала в Интернете или о чём 
рассказывают подружки, совер-
шенно не соответствует истине. 
Она готова кричать об этом, но 
поздно.

Проблема антивакцинально-
го лобби есть не только в Рос-
сии. Поскольку достучаться до 
особенно упёртых родителей не 
получается только уговорами, 
в некоторых странах пошли на 
крайние меры. В Австралии в 
2017 г. 143 тыс. семей с детьми до 
5 лет лишились социальных по-
собий, потому что они не сдела-
ли им прививки при отсутствии 
противопоказаний. Кампанию 
«Нет прививки – нет социаль-
ных пособий» австралийское 
правительство проводит с 2016 
г. В итоге больше 200 тыс. детей 
дополнительно прошли вакци-
нацию.

«Это хорошая новость, но ещё 
многое предстоит сделать, поэто-
му мы продолжим давление. От 
этого зависит здоровье общества 
и безопасность наших детей», – 
объяснил министр здравоохране-
ния Австралии Грег Хант.

Чтобы достичь популяцион-
ного иммунитета к опасной ин-
фекции, необходимо прививать 
95 % населения. Вакцинация – 
самая эффективная технология, 
которая позволяет бороться со 
смертностью детей первых лет 
жизни, избежать эпидемии ки-
шечных инфекций и гепатитов 
в случае наводнения и защитить 
разом всё население, как это бы-
ло в Приморье, Алтайском крае. 
А наличие в стране собственных 
современных вакцин – вопрос 
национальной безопасности.

 50%  
ЛЕТАЛЬНЫХ 
ИСХОДОВ У ДЕТЕЙ  
ОТ ИНФЕКЦИЙ.

ЗАГНАННЫЕ В УКОЛ
Будут ли наказывать за отсутствие прививок у детей?

КУХНЯ
БЛЮДА ИЗ МАКРУРУСА НЕ ЧА-
СТО ВСТРЕТИШЬ НА СТОЛАХ 
РОССИЯН, НО О ПОЛЬЗЕ ЭТОЙ 
РЫБЫ НЕУСТАННО ГОВОРЯТ 
СПЕЦИАЛИСТЫ ПО ПИТА-
НИЮ.

Макрурус – крупная рыба, 
обитающая в холодных водах 
Арктики, северной части Тихого 
океана и Антарктиде. Она явля-
ется близкой родственницей бо-
лее известной трески. Внешне эта 
обитательница морей выглядит не 
слишком привлекательно и напо-
минает зубастых доисторических 
монстров со змеиным телом. В 
продаже её можно увидеть в виде 
стейков и филе.

Основная польза макруруса – в 
отсутствии в его организме вред-
ных веществ. Рыба обитает в глу-
боких слоях океанских вод, и на 

неё не влияет плохая 
экология.

Врачи и диетоло-
ги считают макрурус 
одной из самых по-
лезных рыб. Его мясо 
отличается высоким 
содержанием белка 
и низкой жирностью. 
Соотношение амино-
кислот в макрурусе 
настолько удачно, что 
блюда из этой рыбы 
легко усваиваются и 
детским, и взрослым 
организмом. Един-
ственным противопо-
казанием может считаться толь-
ко возможная непереносимость 

этой рыбы, поэтому детям её 
нужно давать с осторожностью.

Калорийность ма-
круруса очень ма-
ла – 60 ккал на 100 г, 
поэтому его польза 
очевидна и для тех, 
кто следит за своей 
фигурой. Тем более 
что из этой рыбы мож-
но приготовить массу 
вкусных и полезных 
блюд, которые насы-
тят организм полез-
ными веществами и 
витаминами. Среди 
самых важных для 
здоровья минераль-
ных элементов в ма-

крусусе содержится фосфор, йод, 
цинк, фтор.

Рыба пригодна практически 
для любого вида термообработ-
ки. Более полезен макрурус в 
запечённом или варёном виде, 
однако его можно и жарить. Един-
ственная сложность при жарке 
ломтиков этой рыбы – избежать 
«расплывания» порционных ку-
сочков из-за того, что мясо очень 
нежное.

Приобрести полезную и мало-
калорийную рыбу без головы или 
без хвоста можно в собственных 
торговых точках рыболовецкого 
колхоза им. Ленина: в ТД «Рыбак» 
(автобусная остановка «Кол-
хоз Ленина»), а также на вы-
ставках-ярмарках камчатских 
производителей в торговых 
центрах «Сварог», «Мелодия», 
«Бам» и КВЦ.

Ольга ХОХЛОВА
На правах рекламы

ПРИВЕТ ИЗ ГЛУБИНЫ

Юлия  
БОРТА

В Австралии родителей непривитых детей лишают пособий, а у нас любой врач может безнаказанно
отговаривать от вакцинации. Фото Владимира СМИРНОВА/ТАСС


